

NUESTROS EDITORIALES

De nuestra Redacción en la Cárcel

Las Ideas de la Federación

Sus enemigos y detractores

Siempre ha sido una lucha sostener las ideas, y mucho más que las ideas, los hechos producidos de acuerdo con ellas, de la Federación Obrera Regional Argentina, (institución de los trabajadores del país para su resistencia al régimen burgués), contra el socialismo estatista y ya encaramado en algunas ramas del gobierno, como el Parlamentarismo, que han contemplado como un gran peligro que el proletariado se independizara de devoto aún del Estado y de la política, como respetuoso de los privilegios y del régimen social; y que se oriente a una concepción tan revolucionaria como la del cambio total de la sociedad, en vez de conformarse con algunas mejoras que al Estado o la sociedad burguesa le sería fácil dar; y que harían respetadas y bien quitas sus sociedades para estas mejoras, como son las vistas y combatidas para el principio de una nueva concepción, y la orientación a una revolución o transformación completa. Siempre ha sido una lucha sostener las ideas de la Federación, porque éstas no se han limitado a las mejoras que, en un momento dado, y respetando totalmente el régimen burgués, podían obtener los trabajadores, — cosa que aceptaría agradablemente el socialismo, y que parece ser el fuerte del sindicalismo; — sino que han ido más adelante, han afirmado más; han ido hasta los fundamentos del sistema de la propiedad y de los privilegios, tomados como causa de la injusta situación que padecen los trabajadores, y que no dejaría de ser lo que es con las mejoras que el capitalismo podía dar sin perjudicarse, o el Estado conceder sin forzar al capitalismo; han ido hasta el fin y los han negado, y han puesto del otro lado, en una nueva concepción, o sea el Comunismo, la realización del objeto de la Federación, que es luchar por una sociedad de libres e iguales, donde los trabajadores obtengan por fin estricta justicia, y el resto de los hombres se sume a los trabajadores para vivir una vida abierta y dignificada como cuadrará a la humanidad superada que es lógico esperar del porvenir. Se comprende que las ideas de la Fe-

deración hayan encontrado la oposición que encontraron, no sólo de parte del socialismo político, sino del sindicalismo mejorista, que ha luchado y luchado siempre por ejercer la jefatura de los obreros, como el socialismo su representación política; pero se comprende también que, idea contra idea, mientras ha habido uno solo que ha sabido formularla, triunfará siempre la de la Federación. Así se han encaminado algunos hechos de abono a esta idea de la Federación, que han quedado sentados como precedente; doble motivo de enojo para socialistas y sindicalistas, que en este sentido no quisieran que hubiera jamás precedente alguno, porque existiendo el precedente los obreros pueden inclinarse de ese lado y dejar sus jefaturas y sus representaciones desiertas, como sus modificaciones y reformas en cartera. La Federación es un clavo para socialistas y sindicalistas. Buscando de sacárselo es que han intentado tantas veces desunirla, y no han escaseado aún las tentativas de modificarla, quitándole lo que para ellos es veneno: esto es las ideas de la Federación, como últimamente con el complot contra el Comunismo...

Las ideas de la Federación son las malas, pues no son respetuosas de lo que ellos desearan sacar reconocido y librado, a pretexto de que lo contrario sería fatal para los trabajadores. No puede creerse que aquí haya simplemente miedo a adoptar una actitud revolucionaria que siempre ha costado cara a la Federación, sino más bien el propósito de que los trabajadores se conformen con mejoras, sin atacar a la sociedad y sin aspirar a cambiarla, lo que sería cortar cerquita las alas a la Federación. Esto es lo que hay. Por lo demás no prospera, pues los trabajadores han comprendido que lo fatal para ellos no sería caer presos o ser deportados por la Federación, sino resignarse a contemplar eternamente la mole del régimen social, y contentarse con la migaja de las mejoras, que un viento trae y otro se lleva, como lo saben por experiencia, sin atinar jamás a abrir una puerta para su liberación ni pensar en ella, ni como idea ni como ficción...

Crónicas Internacionales

Del Brasil. — Gajos nuestros

La idea madre ha sido desmembrada. El sindicalismo, racionalismo, antimilitarismo y anti anticlericalismo, que por sí solos nada valen, significan mucho todos reunidos. Significan el anarquismo integral, tal cual debe ser llevado y propagado a las muchedumbres pauperinas. Ninguno de esos gajos del anarquismo constituye por sí solo un cuerpo de doctrina, y su acción exclusivista es incapaz de modificar en lo más mínimo el orden de cosas. El sindicalismo a la francesa, como el que nos quieren imponer aquí por simple espíritu de imitación, no va más allá de la conquista de unas cuantas mejoras, de resultados dudosos, y cuando mucho a eliminar un Estado de clase burguesa para ser inmediatamente sustituido por otro de clases trabajadoras. Se trata simplemente de reemplazar un consejo de ministros por un consejo confederal, y con la misma misión de velar por el orden y el buen funcionamiento de la sociedad. Sería un nuevo Estado providencial. El racionalismo, ese racionalismo de que unos cuantos ex anarquistas quieren hacer nueva escuela, y que de su seno y enseñanza desterró el anarquismo como si se tratase de algo irracional, de algo equiparable únicamente a vulgares abstracciones metafísicas o religiosas. El antimilitarismo que, mientras propaga la deserción de las filas del ejército sin otra finalidad que la de no ser autómatas, y que deja en pie la entidad del Estado como algo secundario, que no

se cuida de transformar la mentalidad popular, permitiendo que subsista el concepto de obediencia al gobierno y que cuando la patria corre peligro es el deber que con sus jefes a la cabeza empuja el fusil y marcha presuroso a la frontera a detener la marcha del bárbaro invasor. ¿Y el anticlericalismo? Es el arma de lucha que más esgrimen en San Pablo algunos anarquistas. El ha sido bandera de combate para realizar formidables campañas, cuyo resultado, si bien no fué de importancia para el anarquismo, aportó en cambio buenos lucros pecuniarios a los agitadores. El resultado de todo esto fué un acomodamiento a ese sistema de lucha que no ofrece grandes peligros y permite un mayor desahogo en la vida económica. No se cuenta en S. Pablo con un periódico anarquista, pero no falta una «Hoja anticlerical y de combate» hecha por llamados anarquistas, que encuentran más cómodo comerse un par de frailes crudos por día en la mesa de redacción, que hacer propaganda anarquista. La fobia anticlerical repercutió en Río hace unos años y se fundó la «Liga Anticlerical» a la que se sumaron la buena porción de anarquistas que le dieron toda su energía. Al abandonar la propaganda para especializarse con el anticlericalismo se dió lugar a que el semanario anarquista «A Guerra Social» desapareciera por falta de vida. Afortunadamente, llegaron a darse

con nosotros. Les dicen: ¡salud y R. S.!

Es la lucha por la vida, el encuentro de los hócicos. Fatal. Fatal. Donde te adelantes tú, basurero, te topará, sobre el mismo desperdicio, otro luchador de temple. Si te vuelcas, derrotado, te mearán hasta los perros; hijito...

«Anlabraa de primavera»

La misión nuestra es la de propagar nuestras doctrinas en todas sus fases, y teniendo especial cuidado en no caer en exclusivismos que no darían otros resultados mejores que los ya conocidos. Como anarquistas somos orgánicamente de acuerdo con nuestros principios; como somos racionalistas desde que no admitimos ideas hechas, como si se tratase de panes, sin antes ser sometidas al libre examen; somos también antimilitaristas, porque consideramos el militarismo un fuerte defensor del Estado. Y más que anticlericales somos antireligiosos, pues consideramos que el clero es una consecuencia de la religión, así como los anarquistas somos las consecuencias de un régimen cimentado en la desigualdad económica y la tiranía.

Como anarquistas no olvidamos tampoco el concepto patriótico y de obediencia al Estado, que domina las multitudes, conceptos que tienen el poder de arrastrar a los pueblos a matanzas como la de Europa. Y toda nuestra obra tiende a la destrucción de esos conceptos.

No deberíamos jamás llevar a la gruta, a guisa de pesadas alforjas, toda serie de «gajos» que solo servirían para entorpecer nuestra marcha ascendente.

Porque si todos ellos crecieron y adquirieron cierto relieve, dèbese a que nosotros les dimos energías en detrimento de nuestra propaganda.

Si el anticlericalismo llegó a sumir cierta importancia, en S. Pablo, fué debido al apoyo que muchos anarquistas le prestaron. Y mientras éstos se entreafian en pedir cárceles para los curas extirpadores, la propaganda anarquista, tan necesaria en el Brasil, estaba relegada a último término.

La idea madre se ha desmembrado por nuestra excesiva tolerancia y falta de comprensión. Procuremos robustecer la ahora que pulpmos los resultados negativos de ese desmembramiento. Saquemos al calor de nuestras energías a todos esos «gajos» para dedicarlo al desenvolvimiento de nuestro anarquismo íntegro, infraccionable.

A. Alba.

Río de Janeiro, Junio de 1915.

ACTUALIDAD

Radicales... socialistas

En la lucha por la vida, no molestan sino los que están más cerca, también luchando. Cada paso hacia el objeto con el otro paso que da el de enfrente. Así topan, porque es ley, los almancenos con los almaceneros, los católicos con los evangelistas, los ciudadanos de Justo con los del tal Irigoyen. Es la lucha por la vida, el encuentro de los hócicos, el canto y el contrapunto de los pregones de un mismo artículo. Fatal. Donde te adelantes tú, con las uñas como garfios de basurero, te topará, sobre el mismo desperdicio, otro luchador de temple. Y has de pelarlo, no más. Si te vuelcas, derrotado, te mearán hasta los perros, hijito.

Es la lucha por la vida. Fatal. Y es la que no dá ni deja entrever cuartel. Son apetitos, abiertos, hócicos que tascan hambres, impostergables. Y aún lo peor: hasta ganada tu presa, te llevarás como un lauro, la faz babosa, escupidita... Es la gloria.

Ahí declamamos en la lucha por la vida, más molestan los que están más cerca, también luchando. «Velos los socialistas a los radicales; los radicales a los socialistas. Los unos son a los otros una dolencia de aquellas que causan fobia, como de muelas...»

Todos los días se vuelcan a matarse. Se escupen. Se tiran con los sombreros en la cámara. Y todavía se la dirán desde su cubil al irse.

Ahora, los radicales, les dicen que son los mejores sostenes de la república, pues, con sus leyes, en vez de atacar, perfeccionan, hacen perpetuo el Estado. Y éstos, los socialistas — ¡qué ingenios más macanudos! — los comparan

«omos la piedra de su honda, flecha de u arco; su voz, su lengua. Por el lomo le este grito, se desliza hacia el futuro una claridad de sol, seco, estallante y fatal. Como una bomba. ¡Viva la anarquía!

«Estar no basta; es preciso tirarse en línea, emplazar las baterías, compañeros. A ver si para esta primavera, disponemos de un millón de puños rebeldes contra el Estado. ¡Anarquistas!»

«Por los chicos mendigos»

«Esta ciudad es una feria de crímenes. El hambre abate los chicos sobre las calles. Andan ahí, en bandadas, como pajaritos caídos, sin alas aún, de los nidos. La miseria los flagela, los tunde, los cicatriza de muecas, como a viejos. Poor que tristes, son los niños bonacrenses; son anargos, desesperados, hambrientos...»

Hasta donde irá en su crimen la sociedad? Hasta donde la dejemos los anarquistas. Pero vaya a donde vaya, hasta aquí, hasta la boca, el estómago de los chicos, no debiéramos dejarla. ¡Es mucho! Debíáramos levantarnos, por ellos y por sus madres, con más rabia que por nuestros mártires. Ir a la revolución por los niños y las mujeres hambrientas!

Esta ciudad es una feria de crímenes. Andan ahí, en bandadas, como pajaritos, caídos, sin alas aún, de los nidos, los muchachos. Cicatrizados de muecas, como viejos. Acusadores, desesperados, hambrientos!...

Hacia la realización

Siempre que se toma por tema en las discusiones, la relación del anarquismo, con el Estado y por ende con la patria es obediencia muy común, manifestar que es peligrosa para la marcha de la actual sociedad, la carencia de un poder central, como lo es el gobierno. Y se objeta, que es imposible concebir la unión de las naciones en una sola comunidad; porque según ellos, representa este hecho, el comienzo de la pérdida del concepto de la nacionalidad. Llegamos así de continuo a la ignorante manifestación que la patria es el lugar de nacimiento.

Lo hemos repetido hasta el cansancio; cuando la patria de cada uno sea la humanidad, habrán cesado las luchas entre las naciones, porque se amalgamará el concepto de razas. Será entonces la sola la raza del Universo, por que indudablemente este prejuicio que acarrea el sentimiento estrecho de patria, y que trae estas guerras continuas, guerras de odio y de exterminio, ha de desaparecer completamente. Se nos ataca pues de enemigos de la patria, porque aspiramos que ella abarque toda la humanidad, haciendo por consiguiente más extenso y expresivo el vocablo de nación.

Somos también enemigos de las seguridades y libertades sociales; porque desamos la supresión de los gobiernos. Los hombres al venir al mundo, y parecen divididos y catalogados por una infinidad de hechos casuales; y de ahí la gran división en desheredados y en ricos; estos últimos, que han nacido bajo la tutela de una diosa llamada «fortuna», que los ha erigido, por el solo hecho de ser hijos de sus padres, en mandatarios y en patronos. Y es el primer acto de la comedia de la Vida, es contrariamente de lo que sucede en la mayoría de los dramas de la vida real, el más doloroso.

Nosotros deseamos la igualdad de todos los hombres como medida preparatoria para llegar a la conclusión de que por el hecho de ser todos los hombres iguales, no deben existir gobernantes, pues sería sostener con ellos, la superioridad moral de una cantidad limitada de hombres. Por eso queremos la supresión de los gobiernos.

Bien pueden nuestros contrincantes atacarnos de enemigos de la «seguridad social», porque arrasamos con la supresión de los gobiernos, las dolorosas miserias que aquejan al mundo y de los que padecen, aquellos que fueron, desheredados por la selección a que anteriormente me he

referido, porque llevaban en sus cerebros la clara vislumbre de un horizonte sin máculas; en sus brazos atletas, la fuerza que habría de labrar las inmensas selvas; dejaron ver claros de luz, por donde pasaran más tarde los elementos del progreso y finalmente porque cobijaban en sus pechos el hereditario dolor intenso de una vida llena de padecimientos y de torturas.

Cumplidas estas primeras bases, llegaremos sin aviso previo al Comunismo Anárquico. En tal estado la sociedad futura será un símbolo de igualdad y de justicia, porque los moradores de ella, han de trabajar, sin distinción de clases, para asegurar los alimentos necesarios a su manutención. Un símbolo de igualdad y de justicia, digo, porque la división del trabajo será la base más sólida equitativa que se pueda exigir, en un medio donde todos son iguales, no ante la ley, — la Ley es bárbara, — el hombre en el actual estado de la civilización, después de tantos padecimientos, debe sentirse demasiado fuerte para gobernarse de acuerdo con su propia conciencia, sin subditarse al contenido de códigos anacrónicos, sino que son iguales, ante los hombres.

Esa sociedad será la herencia más hermosa que habremos de dar a nuestros hijos. La herencia de dinero es un principio hacia la burguesía, hacia la desigualdad de clases, que propaga la pereza y el odio al trabajo.

Nos objetan mucho más, pero ocuparnos de todas ellas, es un solo artículo sería demasiado extenso; esperamos que desvirtuar aquella que nos coloca como peligrosos para la Sociedad, — irónica objeción que como todas las habidas y por haber, se distinguen por su incoherencia y la infantilidad con que se nos dirigen.

Reivindicamos para nosotros las objeciones que se les dirige a otros partidos que ostentan el título de avanzados. Nuestra labor continúa la de ir abatiendo a nuestros críticos, por que indiscutiblemente, nuestros principios, van adquiriendo mayor número de secuaces a medida que más se propagan.

Permanezcamos en la firme convicción de que nuestra obra es eminentemente humana; élas han de imponerse como tales con el transcurso del tiempo. Recordemos aquel famoso aforismo que dice: «La fuerza de machacar el hierro al fin se dobla».

Resena telegráfica

BELLEZAS DE LA GUERRA

Londres. — Se ha recibido un despacho de Nish anunciando que los ca-

Londres. — Un diario londinense dice que se descubrió que habían sido enve-

LOS OBREROS ESPAÑOLES

Madrid. — Telegrafan de Valladolid que el conflicto planteado entre la

Madrid. — Comunican de Sanlúcar que terminó el plazo fijado por los

Madrid. — Comunican de Sanlúcar que terminó el plazo fijado por los

CONTRA BLASCO IBAÑEZ

Madrid. — Telegrafan de Barcelona que el viaje de Blasco Ibañez a Arca-

La llegada de Blasco Ibañez, sirvió para arriar la campaña en favor de

En el trayecto, hasta el hotel, nutridos grupos lo silbaron estrepitosamente.

Italismo en las ideas

Está en la conciencia de todos que el ideal anarquista es un ideal de amor

No obstante, ser esto así, los anarquistas que actúan en el ideal, por las

El Dr. Dunge, moralista en «La Doctrina Racional del siglo XX» de Aristides Pratelle, de Beauvais, busca

Y ahora pasemos a mi caso. Dice Vd. que una escritora socialista refirió

Recuerdo el hecho. Fué el atentado contra Cánovas del Castillo perpetrado

Yo no sé si hay muchos maestros anarquistas como Vd. dice y asegura; por

tación del cosa, pues también tras ellos hay muchas veces una familia que muere

Los que hemos actuado en las ideas, en la calle, al encontrarnos abocados a un

Jamás nos faltaron, sin embargo, las palabras de concordia para convencer

Por más que nos esforzamos en ser humanos y buenos no puede el traidor,

Como nos consideramos fallibles, podríamos estar equivocados, y por eso

En la Plata. — Una conferencia

Un grupo de compañeros ha organizado el jueves 24, a las 8.30 de la

Carta abierta

Empiece Vd. por buscar la firma de esta carta y encontrará justificado el

Aproósito de "La Maestra Normal"

Bs. Aires, 18 de Junio de 1915. Sr. D. Manuel Galvez.

Tengo por norma no leer autores argentinos contemporáneos, excepto a Lu-

He leído con detenimiento su largo artículo de ayer, no me ha hecho perder

El Dr. Dunge, moralista en «La Doctrina Racional del siglo XX» de Aristides Pratelle, de Beauvais, busca

Y ahora pasemos a mi caso. Dice Vd. que una escritora socialista refirió

Recuerdo el hecho. Fué el atentado contra Cánovas del Castillo perpetrado

Yo no sé si hay muchos maestros anarquistas como Vd. dice y asegura; por

muy lejos de participar de las ideas de Barcos.

Pues, volviendo al racionalismo, diré a Vd. que esto no es anarquismo.

Los racionalistas podrían desde ya, implantar aquí sus Escuelas Modernas,

No tema Vd. que la quimeras de Lugones pueda producir en almas

Como nos consideramos fallibles, podríamos estar equivocados, y por eso

En la Plata. — Una conferencia

Un grupo de compañeros ha organizado el jueves 24, a las 8.30 de la

Los actos del domingo

Con pocos trabajadores se realizó el domingo por la noche la anunciada

Hicieron uso de la palabra los compañeros López, Toranzo, Moya, Solano

Recordó a Caserio, Angiolillo, Morral, Pallás, Salvachea, Antill y Radowsky. Y se hizo una comita, entre

En Flores

Celebró el domingo por la tarde la anunciada conferencia patrocinada

No anarquista puede ser un perfecto guerrafonda, olvidando los principios

El domingo, en el Caballito, los compañeros López, Strácco, Massa, López

Antes de terminar el acto, se dejó constituida la «Sección Caballito del F. R. L.»

Este dinero está en poder de «Fascio» que lo depositará en «La Protes-

Boicot a Retta y Chiaramonte

Aserradero y Troja

El concepto anarquista

ANTE LA GUERRA

La situación en que se colocan los anarquistas que como Kropotkin y Malato

Trataré de ser expedito a fin de que se me comprenda, y con lo que

Ha sido repetido incansablemente que si se pretendía anular la declaración

No hay transacción posible. El socialismo ha entrado en bancarota

Para que del caso puedan hacer su plena satisfacción, les propongo

Si no hay agrupaciones o sociedades obreras que deseen patrocinar

Las cuentas pequeñas

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

El subsecretario de bellas artes de Francia regresó de Reims, donde fué

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

Como hemos de controvertir

La controversia del jueves 17, ha dejado mucho que desear. Yo que fui

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

tenía anunciado el comité Pro-paz. A este acto asistió un numeroso público

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

de los fragmentos de proyectiles, pero esa proyección no hará ar con la

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

no un revenque. Luego cualquier día, la batalla. Las líneas, las masas

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

las ni antimilitaristas, como también es apoyada por muchos elementos adictos

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

rior, suministrando resultados análogos a los anteriores. De este modo quedó

Después se formó la manifestación encabezada por un gran letrado que

Después de esta discusión, el diputado Pastor anunció que iba a remitir a su

Glosas del día

Mis conceptos

No hay más humanidad ni más liga, que la de los intereses creados. Nos

La democracia no la hemos conseguido ni en la familia misma, donde

¡Oh, la municipalidad! Es interesante lo que ocurre en la municipalidad

El cuento del día

La guerra tal cual es

¡Tristes y horrosas e las escenas de la guerra! Esta mañana he visto

Contestando a una réplica

En mi contestación a la encuesta que un grupo de compañeros ha iniciado

En la guerra

Según una información de Ginebra, desde el comienzo de la guerra sus

Correspondencias

Venado Tuerto

El domingo último se efectuó una reunión de camaradas para tratar

El ministro de Guerra de Francia, contestando a la Liga de los Derechos

Punta Alta

El día 13 del corriente se llevó a cabo el mitin y manifestación

VIDA OBRERA

De Zárate

Reprosalas del Frigorífico
Adhesión a F. O. R. A.

Por que los burgueses del frigorífico de Zárate, fieros derrotados en el último movimiento, pretenden ahora vengar sus iras en los obreros, más activos y conscientes de su dignidad. Se nos comunica que han paralizado de sus inmensas para dejar así fuera del establecimiento, en la calle y sin trabajo, a más de 300 obreros.

Por su parte, el comisario, un malevo llamado Rosas, trata de obstaculizar la reunión o asamblea de estos hombres que quieren discutir y plantear sus derechos contra el frigorífico. Este señor está pago por la empresa para matar a naciente Sociedad de Oficios Varios de Zárate. Pero no matará nada. La F. O. R. A. ha de intervenir, haciéndole ver, que si él es malevo, los trabajadores son fuertes cuando se les demuestra su fuerza. Y la empresa que lanza los trabajadores a discreción de la policía, procede canalicadamente.

Nos comunican de Zárate que la Sociedad de Oficios Varios, se ha adherido en asamblea total del gremio a la F. O. R. A.

En Zárate

La Sociedad de Oficios Varios de Zárate llama a asamblea, el domingo 27, a las 2.30 p. m. Se hace un llamado también a los obreros papeles de la fábrica de papel de esta localidad, para que se organicen para entrar en la lucha emancipadora contra el capital. Irá un delegado de la fábrica de papel de Bernal, el que hará uso de la palabra.

Oficios V. de Quilmes

Continúan llegando a ésta de regreso de las faenas del campo gran número de compañeros, que obligados por la larga lucha que contra la Cervecería Quilmes venían sosteniendo, se habían ausentado de ésta, diseminándose en distintas direcciones en procura de sustento para sus hijos. Con gran entusiasmo se aprestan a contribuir con sus energías a la obra emprendida: «La organización de la Sociedad de Resistencia». Continuamente se efectúan reuniones en diversos puntos; en ellas se cambian impresiones, se armonizan opiniones, arribando todos a una resolución definitiva: lanzarse de nuevo a la lucha, si posible es, con mayor pujanza que anteriormente; hacer ver a los tiranos de la Quilmes, que el edificio editado que hubieran deseado como templo en ruinas, deshecho, desmoronado, pulverizado bajo su propio peso de señores feudales, no ha desaparecido ni desaparecerá jamás, si damos el gusto de poder asistir a su derrumbamiento. Frente al monstruo y colosal edificio (según el esbozo) llamado «Cervecería Argentina Quilmes» y por nosotros «Cementerio de hombres vivos, cocamos nuestro modesto pero bien cimentado edificio. «La Sociedad de Oficios Varios».

No está levantado sobre moles de piedra, en él no hay ladrillos, hierro y portland, pero en cambio, está basado en un ideal de justicia e igualdad, de amor y fraternidad, a cuyo paso avasallador tendrían que doblegarse los parásitos de la Quilmes, y con ellos todas las sanguisuelas chupadoras de la sangre de la clase productora. Y en él, no hay ladrillo, hierro y portland como en el edificio de la Quilmes: en él hay voluntad, rebeldía y acción. A pesar de su precariedad de esos señores feudales no ha desaparecido, ni desaparecerá. Porque es palmo nuestros explotadores: hay aquí en Quilmes y en el continente Americano hombres conscientes, dispuestos a hacer valer sus holgados derechos.

Dando pruebas de su informalidad, demostrándonos el grado de felonía burguesa que positan, lo que firmaron con la mano lo borraron con el codo. Vano intento el suyo, inútil recurso pretender desmoronarnos con sus irrisorias «dretas» de burgueses refinados. Nos hemos dado cuenta del juego y ya no nos está gustando. Es por esto que nos disponemos a no seguir presenciando por más tiempo un espectáculo que, a la verdad nos estaba resultando aburrido, disponiéndonos a pasar de meros espectadores a personajes principales.

Trocamos los papeles. Y en ello pondremos nuestro mayor empeño hasta acabar con semejante estado de

Mario C. Piuselli.

Comité pro local

Este comité, en su última reunión, ha acordado que en lo sucesivo y para su más acertado desenvolvimiento, sea compuesto por un miembro de cada sociedad radicada en el local Rincón 630, los cuales quedan invitados a concurrir a la reunión que se efectuará, hoy, martes, a las 8 p. m., en el mencionado local, para tratar sobre una velada a realizarse.

Por el comité,

El Tesorero.

Un interesado.

Los presos de Berisso

La huelga de Berisso, brutalmente perseguida por la policía de la provincia ha dado una cantidad de víctimas en un caso de esta causa justa. Están presos, procesados por la famosa ley social los siguientes compañeros: Ramón Santo, Miguel Oliveta, Silvio Carnevale, Anónimo Greá, Guillermo Arris, David Jea, José García, Evaristo López, Manuel López, Elías Nalú, Aljondro Amiri y Emilio Ramadán. La defensa de estos trabajadores, caídos presos al pie de sus ideales, combatiendo por la justicia, la ha tomado el doctor Victorio M. Delino, de quien podemos esperar los mayores esfuerzos en bien de los procesados. Esperamos.

Obrero mozaia

Camaradas: Por la presente quedais invitados todos para la asamblea general que se realizará el sábado 26 del corriente a las 8.30 p.m., en el local Rincón 630, en el cual se tratará entre otras cosas la siguiente orden del día:

- 1º Lectura del acta anterior.
- 2º Correspondencia y balance desde Marzo a Junio.
- 3º Reintegración de la comisión directiva.
- 4º Informe de nuestros delegados ante el IX congreso.
- 5º Asuntos varios.

En espera de que ninguno de vosotros faltará a esta asamblea os saludamos fraternalmente por la comisión.

El Secretario.

No. — Se recomienda a todos los que leen el diario hagan toda la propaganda posible, ya que no hay manifestos.

Los colocadores de mosaicos, parecen que vivieron en el mejor de los mundos, poca señal de vida dan, un grito de rebelión no surge de sus pechos, permanecen indiferentes, ante el rudo bregar (te una lucha titánica por la vida, sus salarios de hambre han disminuido un cincuenta por ciento, el paro forzoso nos vislumbra una época de miserias, el fantasma del hambre se nos presenta en su triste realidad, y los colocadores de mosaicos duermen pacíficamente.

Es hora que despertemos, que lancemos nuestro grito de rebeldía contra la explotación patronal, sostenida a fuerza de crímenes y de miserias, es hora que nos demos cuenta, que nos hallamos en la situación de un navío desarbolado que se halla a merced de las olas; así nosotros los colocadores nos hallamos a merced del voraz pulpo capitalista, que acapara nuestros esfuerzos, que estamos beneficiando a una casta de zánganos que jamás empuñó un nivel, una cuchara o la martelina, y sin embargo viven a sus anchas, rodeados del lujo, y de la mayor abundancia, mientras que nosotros carecemos muchas veces, de un miserable trozo de pan con que acallar el hambre que atormenta nuestro estómago, y con que acallar los pedidos insistentes, del stengo hambre papá.

Colocadores: a nuestro puesto: a formar nuestro sindicato, a imponerlos al burgués, a fin de poner coto a su sordida avaricia patronal, a sus desmanes y ruidades y a hacer respetar nuestra dignidad de hombres y productores.

Por lo tanto invito a los colocadores de mosaicos, mayólicas y azulejos a la reunión preliminar que tendrá lugar hoy, 22 de Junio, en el local José María Moreno 715 donde daremos constituido nuestro sindicato.

Mario C. Piuselli.

Comité pro local

Ubreros Tabaqueros

Se cita a los componentes de la Comisión a la reunión que se efectuará hoy martes, a las 3.30 p. m., habiendo asun os importantes a tratar se encáricase a los compañeros puntual asistencia.

El Secretario.

Unión chauffeurs

Camaradas: Quedan por la presente circular invitados los componentes de este gremio a concurrir a la asamblea extraordinaria en el local Májico 2070, los días 21, 22 y 23 de Junio a las 8.30 p.m., para continuar con la orden del día de la sección anterior.

El Secretario.

Encuesta

A los antimilitaristas

¿Qué fórmula de lucha creen los compañeros antimilitaristas que pueda ser factible, sensata y eficaz para aplicar en caso que una guerra, bien tramada, nos coloque en las mismas circunstancias que a los antiguerreros de los países actualmente en guerra? Pedimos a todos los centros de estudios sociales que discutan este tópico de trascendental importancia, y que se expongan en este diario todas las opiniones sensatas, factibles y eficaces, ya individuales, ya colectivas. Un grupo de compañeros.

Noticias marítimas

Entradas

Ayer: Vapor italiano Regina de Italia, de Génova, y escalas en la dársena norte, con carga general; vapor francés Sequana, de Burdeos y escalas en la dársena norte, con pasajeros y carga general; vapor noruego Themis, de La Plata en el Riachuelo, a completar cargamento; vapor inglés Gascony, de Rosario en el dique 1, a completar cargamento.

Hoy: Vapor italiano Principe Umberto, de Génova en la dársena norte, con pasajeros y carga general; vapor francés Amiral Villaret de Jarry, del Havre en la dársena norte, con pasajeros y carga general.

Salidas

Hoy: Vapor español León XIII, de la dársena norte para Bilbao y escalas, con pasajeros y carga general; vapor inglés El Uruguayo, de La Plata para Liverpool y escalas, con pasajeros y carga general; inglés Highland Piper, para La Plata a cargar.

De los rios

Hoy saldrá para Asunción y escalas el vapor Formosa.

Desde el día 2 de julio el vapor Luna suspenderá sus salidas los viernes. A partir de esa fecha, de acuerdo con el itinerario de invierno, dicho vapor saldrá para Carmelo sólo los miércoles y domingos.

«LA PROTESTA»

Lista de agentes en el interior

- Avellaneda.—José Calvo.
- Arrecifes.—Gastano D'Intino.
- Adrogué.—Salón de Lustrar.—Francisco Santoro.
- Arcoquito.—Nadal Julia.
- Bahía Blanca.—Moreno 87.—J. Ramos.
- Baradero.—Boedo 317.—Luis Bruno.
- Bolívar.—Martín Lanzinetti.
- Bernal.—9 de Julio 421.—Pascual Usino.
- Chacabuco.—25 de Mayo 66.—Rómulo Muñoz.
- Cruz del Eje.—Leopoldo E. Toranza.
- Córdoba.—Santa Clara, Uspallata y Paso de los Andes.—José Domingo.
- Ensenada.—San Martín 270.—José María Alvarez.
- Huicún Renaco.—Enrique Ginjoan.
- Ingeniero White.—Luis Redivo.
- La Plata.—Calle 6 núm. 1821.—Manuel Carrasco.
- Las Flores.—Caseros 425.—Pedro Archile.
- Mercedes.—43 y 14.—Leonardo Ungaro.
- Mar del Plata.—Rivadavia 3268.—M. Prieto.
- Mendoza.—T. Benegas 150.—José Bernudez.
- Maldonado.—Rogelio Barrio.
- Mechita.—Juan González.
- Montevideo.—Gaboto 1811.—Arturo Pampin.
- Punta Alta.—S. Villarino.
- Piñeyro.—Francisco Castellano.
- Paraguay.—Olivia 425.—F. F. Torres.
- Rosario.—Ríoja 1472.—Narciso Jardón.
- San Fernando.—J. Rocha.
- San Cristóbal.—Joaquín Alonso.
- Salta.—Mendoza 775.—Tomás González.

Santa Fe.—25 de Mayo 18.—Miguel Espósito.

San Pedro.—J. Emilio Morales.

Tucumán.—Santiago Prol. al Oeste, 2ª Cuadra.—Neris Nieva.

Tigre.—R. Maza 45.—Francisco Gómez.

Trenque Lauquen.—M. A. Tomás.

Venado Tuerto.—Alberto Squiavi.

Villa Cañas.—Santiago Giudici.

El Secretario.

Comité pro «La Protesta»

Besa y Barracas

Invita a sus componentes a la reunión que se efectuará hoy a las 8 p. m., en el local de Costumbre.

El Secretario.

El domingo 18 de julio a las 2 H de la tarde este comité patrocinará una conferencia de afirmación anarquista, en el local de la Casa Suiza, Rodríguez Peña 264.

Próximamente daremos los nombres de los compañeros que harán uso de la palabra.

«LA REBELION»

La agrupación «La Rebelión» hace saber a la colectividad anarquista que el día 15 de Julio próximo saldrá a luz el primer número del periódico «La Rebelión». El simpático paladín de la causa anarquista, tan bien acogido en su corta vida anterior, dispuesto está a retribuir la generosa ayuda presentada por la colectividad a suscribir sus acciones, voceando el verbo sonoro del anárquico ideal.

En el primer número se publicará un estado completo de todo el movimiento de dinero habido desde la aparición de nuestra iniciativa.

La agrupación pide a los compañeros en cuyo poder obró dinero de acciones vendidas, lo remita con toda urgencia. La redacción del periódico invita a los compañeros de buena voluntad a enviar colaboraciones.

Compañeros: Contra vientos y maremas, acusaciones y malos charlatanismos, la buena obra triunfó. El 15 de Julio «La Rebelión» estará en la calle. Será un rebeldía más conjurando al día de la justicia.

Correspondencia: Agrupación «La Rebelión», Laprida 1981, Rosario.

NOTAS VARIAS

«Iconoclasta»

Se pone en conocimiento de los suscriptores y demás interesados en recibir este semanario que por una falta de última hora en la imprenta donde se edita, no ha podido aparecer para el día 20 como teníamos anunciado, y subsanada a que la aparecerá sin más demora el domingo 27 del corriente.

Los que habiendo recibido los números anteriores y quieran recibir los sucesivos, mandarán nota de su dirección y conformidad a Julio Amor, California 1955.

La Agrupación.

Agrupación infantil anarquista

Se reciben adherentes a esta agrupación; los que deseen ser socios pueden presentarse en nuestra secretaría, California 1955.

Personas buscadas

Se desea conocer el paradero del compañero Joaquín Regidas. Dirigirse a Rosa Romero, Junín 493, Rosario.

Se desea saber el paradero de Manuel Lorenzo Lagos. Lo busca su padre Antonio Lorenzo. Dirigirse a Carlos Calvo 1045.

Se desea saber el paradero de Bernardo Alvarez. Su hermano José Alvarez se halla gravemente enfermo.

Dirigirse a la calle Vélez Sarsfield 3531, Rosario.

Se desea saber el paradero del compañero Bernardo Careri; quien supiese dar informaciones al respecto dirijase a Alejandro Alba, Caixa Postal núm. 1936, Río de Janeiro (Brasil).

Comunistas anárquicos del V Congreso

Con este epígrafe ha quedado constituida una nueva agrupación, integrada por compañeros chauffeurs, cuyo fin es propagar las ideas comunistas anarquistas entre el pueblo, tomando parte activa en todos aquellos actos que celebren otras agrupaciones anarquistas.

Por el momento dirijir toda correspondencia a California 1955, a nombre de la agrupación.

El Comité.

Secretarías de las Sociedades

Adhéricas a F. O. R. A.

AUSTRALIA 1837 (Barracas).
S. Conductores de Carros.
Obreros Tabaqueros y Anexos.
Pintores Unidos.
Fundidores, modelistas y anexos.
Obreros de Frigoríficos.

IRALA 1745.
Obreros del Puerto.
Obreros de Frigoríficos.

RINCÓN 630 (U. T. 4659, Libertad).
Obreros Panaderos (3 secciones).
» Electricistas y anexos.
» Carpinteros y anexos.
» Albañiles y anexos.

MEJICO 2070.
Alpargateros.
Mecánicos de Calzado y anexos.

LAPRIDA 329.
Obreros Escoberos.

INTERIOR.
Obreros panaderos, Córdoba.
Idem, idem, Tucumán.
Idem, idem, Chacabuco.

Cosmopolita Obrera, Bragado.
Oficios Varios, Santa Fe.
Idem, idem Vell Bille.
Idem, idem, Capitán Sarmiento.
Idem, idem, Berazategui.
Idem, idem, Quilmes.

Idem, idem, Lanús y Talleres.
Obreros en calzado, Rosario.
Constructores de carruajes, Rosario.

F. O. L. Entrerriana, Paraná.
Sociedades autónomas que desconocieron el IX Congreso:

Sección Ferroviaria, San Juan.
Idem, idem, San Cristóbal.
Idem, idem, Mechita.
Idem, idem, Santos Lugares.

Oficios Varios, Punta Alta.
Idem, idem, Santiago del Estero.
Sociedades que aún no se han pronunciado:

Obreros panaderos, Mar del Plata.
Obreros reparadores, Mar del Plata.
Unión Obrera de las Canteras, Tandil.

Federación, Río Gallegos.
Autónomas, Capital.
Unión Chauffeurs.
Picapedreros y graniteros.

Obreros Caldereros, Garibaldi 1558.
Federación de las Artes Gráficas, Rincón 630.
Cámara Sindical S. de C. Pasteleros, Cerrito 585.

Consideradas por la Federación como autónomas:

Federación Marítima, Olavarría 373.
Federación Obrera Ferrocarrilera.
Obreros Ebanistas y anexos.
Obreros Herreros de obra y anexos.
Escultores en madera.

Obreros sastres.
Idem uoalistas.
Idem zapateros.
BULNES 491.
Unión Taperos.

Avisos varios

«Reivindicación»

Con este título debe haber aparecido en Sabadell (España), el 3 del corriente un periódico defensor de la Revolución Mejicana. Los que se interesen en recibirlo diríjanse a Travesía Ila 20, Sabadell.

Personas bu cadas

Se desea saber el paradero de Antonio Teisa; lo busca Marcelo Perena, Dirigirse a este diario.

Se desea saber el paradero de Francisco Farina, de oficio Calderero. Dirigirse por carta a Tomás Abarrón V. Ballester, F. C. C. A., calle La Croze núm. 48.

Se desea saber el paradero de Carlos Zeballos. Dirigirse a Juan Perdigón, Rua S. Bento 84, Santos, Brasil.

Máquina de coser en venta

Una compañera necesitada desea vender una máquina de coser de muy buena clase. Costó 120 pesos; se vende dos meses de uso. Su dueño la dará por 60 pesos.

Dirigirse a Junta 3317, Flores.

Se pide

Un viejo y activo camarada pintor, falta de recursos y con su compañera enferma, desea trabajar aunque sean algunos días.

Píde a los compañeros le comunique, si encuentran algún trabajo.

Dirigirse a este diario.

Comité pro presos y deportados

Se pide a todos los compañeros, agrupaciones y centros de la república, se sirvan comunicar por nota al comité ante dicho, domiciliado en la calle California núm. 1955, el estado en que se encuentran los presos que conozcan, por cuestionario.

El Comité.